

Comité Directeur

Réunion du vendredi 15 et samedi 16 décembre 2023

Présents : M. Jean-Pierre SIUTAT – Président

Mmes Valérie ALLIO, Françoise AMIAUD, Brigitte DESBOIS, Françoise EITO, Carole FORCE (en visio), Nathalie MOREAU, Stéphanie PIOGER et Claudine ZENTAR.

MM. Patrice ALEXIS, Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Thierry BILICHTIN, Patrick COLLETTE, Bernard DANNELE, Pierre DEPETRIS, Oumar DIA, Jean-Pierre HUNCKLER, René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Mickaël LEBRETON, Michel MARGUERY (le vendredi), Paul MERLIOT, Gérald NIVELON (le vendredi), Arnaud PETITBOULANGER (le vendredi), Alain SALMON, Damien SIMONNET, Mili SPAHIC (le vendredi) et Luc VALETTE

Invités : Mmes Cathy GISCOU (Présidente du Comité d'Éthique), Dorienne GRUSZCZYNSKI (Présidente du Comité du Nord) et Anne LUCIANI (Présidente de la Ligue Corse)

MM. Jean-Pierre BRUYERE (Président de la Ligue Sud), Bernard DEPIERRE (Président de la Ligue Bourgogne Franche-Comté), Jean-Jacques DESSAINT (Président de la Ligue Occitanie), Thierry DUDIT (Président de la Ligue Ile-de-France), Pierre DUFAU (Président de la Ligue Nouvelle-Aquitaine), Jean-Michel DUPONT (Président de la Ligue des Pays de la Loire), Gilles GALCERAN (Président du Comité des Yvelines – le samedi), Daniel HERBLINE (Président de la Ligue Normandie), Fawzi LARBI (Président de la Commission des Techniciens – le samedi), Charles MECKES (Président du Comité de la Sarthe), Christian MISSER (Président de la Commission des Qualifications), Marc NAMURA (Président de la Commission de Discipline – le samedi) et Dominique TILLAY (Président de la Ligue Centre Val de Loire).

Représentant le Conseil d'Honneur : Mme Nicole VERLAGUET

MM. Jean-Claude BOIS et Michel RAT

Excusés : Mmes Corinne CHASSAC, Agnès FAUCHARD, Magali FERRIER, Nathalie LESDEMA et Frédérique PRUD'HOMME

MM. Philippe AUSSEUR (Président de la LNB), Michel MARGUERY (le samedi), Gérald NIVELON (le samedi), Yannick OLIVIER, Arnaud PETITBOULANGER (le samedi) et Mili SPAHIC (le samedi).

Assistent : Mmes Catherine BARRAUD, Océane LAUNAY et Amélie MOINE

MM. Raymond BAURIAUD, Max BRESOLIN, Alain CONTENSOUX (DTN-DG), Pierre-Olivier CROIZAT, Sébastien DIOT, Pascal GOUDAIL, Jérôme PRIGENT et Matthieu SOUCHOIS

N°	ANNEXES
01	2023-12-15&16 CD FFBB_Support de restitution_comité directeur VFIN
02	2023-12-15&16 CD Carte mentale FFBB VFIN
03	2023-12-15&16 CD Point RH VFIN
04	2023-12-15&16 CD 1-HNC VFIN
05	2023-12-15&16 CD 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN

06	2023-12-15&16 CD Listes nominatives Refs marqueurs élite 3x3-stat JO 5x5-OTM et stat BF JO 5x5
07	2023-12-15&16 CD 6-DAJI Présentation CD VFIN
08	2023-12-15&16 CD 4-PCT-Présentation Délégation PCT VFIN
09	2023-12-15&16 CD Diapos Sec GI VFIN
10	2023-12-15&16 CD Courrier ministre - Dispositif - 2h de sport en + au collège VFIN
11	2023-12-15&16 CD Support de présentation Pôle 5 VFIN
12	2023-12-15&16 CD 7-3x3 Point général VFIN
13	2023-12-15&16 CD 7-3x3 Officiels 3x3 Evolutions financières 2024 VFIN
14	2023-12-15&16 CD 7-3x3 Circuit Open Plus Superleague_2024 VFIN
15	2023-12-15&16 CD Indemnités arbitres VFIN

Vendredi

1. Ouverture

Jean-Pierre SIUTAT ouvre la dernière réunion de l'année 2023. Dans un an jour pour jour, il aura achevé son dernier mandat.

Il salue les invités présents et excuse les absents.

2. Présidence

2.1. Point au national

2.1.1. Commission d'Enquête Parlementaire

Jean-Pierre SIUTAT et Alain CONTENSOUX ont été auditionnés par la Commission d'Enquête Parlementaire à l'Assemblée Nationale le 22 novembre dernier. Ils remercient les services mis à contribution. Le Ministère des Sports a reconnu le travail de qualité réalisé par nos services.

Nous sommes en attente du rapport, il y aura sans doute ensuite une évolution législative des textes. Il a proposé que la FFBB contribue.

2.1.2. Initiatives du gouvernement

2.1.2.1. Sport, Grande Cause Nationale 2024

Le sport est grande cause nationale en 2024.

Nous avons de très grandes chances d'obtenir les Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver de 2030 en France, entre la Région Sud et celle d'Auvergne Rhône-Alpes.

2.1.2.2. Développement de l'emploi et de l'insertion par et dans le sport

Le Président de la République a annoncé une contribution de 20.000 € par an pendant trois ans pour le financement des clubs qui embaucheront des coaches de Basket et des interlocuteurs pour l'insertion dans le sport.

L'Etat reconduit par ailleurs le financement des projets d'équipements de proximité. Une somme sera dédiée pour équiper des cours d'écoles, de collèges et lycées.

2.2. Point à l'international

La Serbie a fêté son 100^e anniversaire. Goran RADONJIC y était présent pour représenter la FFBB.

2.3. Agence Française Anticorruption (AFA) – Avancée des travaux et Intervention Grant Thornton – Cartographie des risques

Il s'agit d'une évolution importante dans nos activités en terme comportemental. L'objectif est de mieux travailler en évitant la corruption et les conflits d'intérêt, avec un accompagnement sur le terrain.

Luc VALETTE rappelle le contexte et présente la démarche et les étapes clés (voir l'annexe 1) : suite au contrôle réalisé par l'Agence Française Anti-corruption, aucune infraction n'a été constatée au sein de la FFBB. Des recommandations nous ont été faites pour mettre en place un dispositif global de prévention et de détection des risques.

Il remercie la cinquantaine de personnes auditionnées pour leur implication.

Cette démarche nous permet d'avoir une méthodologie claire, de manière constructive.

2.4. Pilier 3 – Avancée des travaux

Jean-Pierre SIUTAT présente la carte mentale de la Fédération regroupant les 3 piliers (voir l'annexe 2). Deux gros piliers : la Performance avec trois niveaux (durable, immédiate 5x5 et immédiate 3x3) et le Développement avec 3 thématiques (pratiques et pratiquants, structures et marque). Le troisième pilier correspond à nos engagements. L'objectif est de donner les clés à la future équipe fédérale pour mieux prendre en compte les enjeux sociétaux autour de nos activités.

2.5. Pétition couvre-chef – Point de situation

69 clubs étaient signataires d'une pétition pour faire modifier l'article sur l'interdiction du port des équipements religieux. Le Ministère des Sports et la Région Ile-de-France avait été alertés, le Préfet de Seine Saint Denis également qui accompagne la Fédération.

Une cellule spécifique a été mise en place avec les Présidents des Comités et de la Ligue d'Ile de France, laquelle a été reçue par la Présidente du Conseil Régional d'Ile de France et son Vice-Président qui nous ont apporté leur soutien sur ce dossier.

Aujourd'hui, nous n'avons plus que 6 clubs qui ont exprimé leur volonté de ne pas appliquer les règlements de la FFBB.

Jean-Pierre SIUTAT remercie les pouvoirs publics engagés à nos côtés pour leurs actions et leur soutien dans ce dossier.

Thierry DUDIT est en lien direct avec la Région Ile de France qui a grandement aidé sur le sujet en contactant les municipalités et les départements.

Une réunion a été organisée avec les Présidents des Commissions Départementales des Officiels d'Ile de France le 3 novembre dernier, afin de leur réexpliquer l'article règlementaire.

Jean-Pierre HUNCKLER informe que quelques clubs d'Ile de France sont venus spécialement au Salon des Maires pour remercier la FFBB pour les actions menées.

2.6. Plan d'action prévention risque alcool

Il est parfois constaté des dérapages lors de rassemblements arrosés. Une démarche de prévention sera mise en place. Damien SIMONNET, avec la Commission Société et Mixité, est chargé de proposer le plan d'action.

3. Performance

3.1. Équipes de France

Alain CONTENSOUX excuse Jacques COMMERES qui est sur le camp national à Bourges.

Au niveau des Équipes de France 5x5 :

- Une réunion des coachs des Équipes de France Jeunes s'est tenue afin de les sensibiliser sur différents sujets.
- Préparation des fenêtres internationales de février 2024 pour les Equipes de France Séniors. Concernant l'Equipe de France Féminine, volonté de partir au Tournoi de Qualification Olympique (TQO), prévu en Chine, avec l'équipe la plus performante possible pour préparer les Jeux Olympiques.

L'Équipe de France Masculine disputera un match contre la Croatie à Brest le 23 février puis match à Tuzla, en Bosnie-Herzégovine, le 26 février. La deuxième fenêtre se déroulera en novembre 2024 contre Chypre puis en février 2025. Les deux équipes les mieux classées dans les groupes seront qualifiées à l'Eurobasket 2025.

Une modification a été apportée au niveau du staff, avec une forte volonté d'avoir un coach ayant l'habitude de la NBA, en la personne de Kenny ATKINSON, et l'intégration de Fred SARRE, comme adjoint de Boris DIAW.

Au niveau des Équipes de France 3x3 :

- L'Équipe de France Masculine disputera un premier Tournoi de Qualification Olympique du 3 au 5 mai au Japon, une seule équipe sera qualifiée à cette occasion. Un deuxième TQO aura lieu à Debrecen, en Hongrie à l'issue duquel trois équipes seront qualifiées pour les Jeux Olympiques.
- Les deux équipes séniors sont qualifiées pour le Championnat d'Europe.
- L'Équipe de France Féminine s'est qualifiée directement aux Jeux Olympiques (elle est 3^e au classement mondial). Elle effectuera beaucoup de stages pour s'y préparer.

3.2. LNB

3.2.1. Point de situation

Une réunion de médiation est prévue le 20 décembre avec la Ministre des Sports.

4. Direction Générale / Direction Technique

4.1. Point général – Tableau de bord

Alain CONTENSOUX annonce que le Tournoi de l'Amitié aura lieu en 2024 en Italie et en France en 2025. Nous allons lancer un appel à candidatures pour l'organisation 2025.

Toute demande opérationnelle doit être adressée aux directeurs de Pôles et non aux salariés des Pôles directement.

Il a participé à des réunions sur les Jeux Olympiques. Une présentation du site olympique à la Concorde et du Village Olympique leur a été faite. Suite à un Séminaire organisé par le CNOSF, une présentation des critères de sélection des joueurs et joueuses des Équipes de France a été faite au Bureau Fédéral la semaine dernière.

Un travail a été réalisé avec les CTS et les cadres des Pôles espoirs sur les championnats U15 Elite.

Un contrôle des feuilles de marque est en cours sur les championnats U18 Elite pour vérifier que ce sont bien les joueurs polistes qui y participent.

4.2. Point RH

Océane LAUNAY présente les arrivées et départs de salariés à la FFBB (voir l'annexe 3).

Elle fait un point sur les formations Vivre Ensemble la Diversité proposée aux membres du Comité Directeur, Liges et Directeurs Territoriaux et Anti-corruption, ouverte aux membres du Comité Directeur et Présidents de Commissions (voir la suite de l'annexe 3).

5. Délégation Haut Niveau

5.1. LFB / LF2

L'accord sectoriel est en cours de finalisation.

Carole FORCE propose de faire un temps de communication lors de la signature de la convention qui, si possible, pourrait avoir lieu à l'occasion de la réunion avec les clubs de Ligue Féminine de Basket le 12 janvier 2024. Jean-Pierre SIUTAT a proposé à la Ministre des Sports de venir.

Lors de la fenêtre de novembre, le club de Tarbes a eu 3 joueuses, sélectionnées en Équipe de France, qui se sont blessées lors de cette fenêtre et une joueuse atteinte par le Covid. A la demande du club, le Bureau Fédéral a décidé, à titre exceptionnel, de reporter la rencontre contre Charleville Mézières et ce dernier a fait un recours gracieux.

5.2. NM1

Alain SALMON présente la formule actuelle et la proposition de formule pour 2024-2025 (voir l'annexe 4). Un sondage a été effectué auprès des clubs de NM1 pour leur soumettre la proposition. Sur les 28 clubs, 75 % y sont favorables, 14 % ne se prononcent pas et 11 % n'y sont pas favorables.

Il sollicite l'avis du Comité Directeur pour la mise en place de la nouvelle formule pour la saison 2024-2025, validée par le Bureau Fédéral des 8 et 9 décembre 2023.

Validation du Comité Directeur.

5.3. Haut Niveau des Officiels

5.3.1. Modification liste des arbitres à aptitude HN

Paul MERLIOT propose d'intégrer deux arbitres féminines à la liste (voir la suite de l'annexe 4).

Validation du Comité Directeur.

Une deuxième visioconférence sur les paris sportifs sera organisée en janvier 2024 avec l'ensemble des arbitres, commissaires et évaluateurs.

Les clubs de Ligue Féminine de Basket seront sollicités pour avoir leur avis sur le projet de désignation d'arbitres de NM1 comme numéro 3. Les clubs ont demandé si cela se faisait de la même façon en Pro B. Ce n'est pas le cas.

6. Développement

Jean-Pierre HUNCKLER indique que les réunions de Zones se sont bien passées. Un premier retour a été fait avec les réponses aux questions posées lors de celles-ci.

Il a participé au Salon des Maires, avec notamment une table ronde sur les sujets économiques. La FFBB a reçu la visite de la Ministre des Sports et du Maire de Cannes. Certains élus rencontrés à cette occasion ont fait part de leur souhait d'avoir plus de contacts avec les structures déconcentrées.

Une première réunion de lancement a été organisée par le Parlement du Sport sur le Sport Santé à l'Assemblée Nationale.

Il a participé à une réunion du Club Sport sur le thème du sport libre, c'est-à-dire non fédéré, au cours de laquelle il y a eu des interventions intéressantes.

Une réunion a eu lieu avec le Directeur du CREPS de Bourges et les élus locaux, à laquelle Dominique TILLAY a participé, sur un projet 3x3.

7. Délégation Formation & Emploi

7.1. Point général – Tableau de bord

Christian AUGER présente le tableau de bord de la délégation Formation & Emploi (voir l'annexe 5). La Fédération a reçu l'agrément CFGA (Certificat de Formation à la Gestion Associative) par la DRAJES d'Ile de France.

Il présente le choix du LMS (Learning Management System - voir la suite de l'annexe 5) avec la candidature de la société Teach Up qui a été retenue.

Nathalie MOREAU fait part du renouvellement des opérations de Job Dating l'an prochain. Un travail est en cours pour mieux s'organiser sur les Services Civiques.

Patrick COLLETTE rappelle que les carrefours d'échanges seront organisés le 18 janvier 2024 dans chaque Zone sous forme de visioconférences pour la formation des dirigeants. Il serait souhaitable que les Responsables des IRFBB (Instituts Régionaux de Formation de BasketBall) soient présents. Il y sera question également des perspectives et notamment de l'agrément CFGA pour valoriser les dirigeants et d'un projet de validation des acquis d'expérience.

Deux candidatures ont été reçues pour l'organisation du Campus 2024. Le Bureau Fédéral des 8 et 9 décembre derniers a validé la candidature du Comité d'Indre et Loire pour l'édition de 2024 et celle du Comité du Puy-de-Dôme pour 2025. Un module sera réservé pour les nouveaux dirigeants qui seront élus aux Assemblées Générales de fin de saison.

Jean-Pierre SIUTAT souhaite qu'une réflexion soit menée sur le fait de licencier tous les dirigeants d'un club.

Fawzi LARBI fait part de la tenue d'une première réunion de la Commission des Techniciens le 17 novembre dernier. Des modifications seront apportées sur le statut des techniciens pour 2024-2025 (concernant la déclaration de staff, le niveau de diplôme et le système de revalidation durant la saison).

Un contact a été établi avec Claude BERGEAUD pour l'intégrer dans la Commission des Techniciens.

7.2. Commission des Officiels

7.2.1. Validation des listes : refs élite 3x3, marqueurs élite 3x3, statisticiens 5x5 Paris 2024, OTM et statisticiens basket fauteuil Paris 2024

Arnaud PETITBOULANGER propose la liste des groupes des Refs Elite pour 2024 (voir l'annexe 6). Jean-Pierre SIUTAT demande d'avoir une femme obligatoirement par Ligue pour les Refs, à choisir à l'issue du stage national.

Validation du Comité Directeur.

Il présente ensuite une proposition pour la liste du groupe des Marqueurs Elite pour 2024 (voir la suite de l'annexe 6).

Validation du Comité Directeur.

Il propose de valider la liste finale des Statisticiens Basket 5x5 pour les Jeux Olympiques de Paris 2024 (voir la suite de l'annexe 6).

Validation du Comité Directeur.

Il présente la proposition de liste finale des Statisticiens Basket Fauteuil pour les Jeux Olympiques de Paris 2024 (voir la suite de l'annexe 6).

Validation du Comité Directeur.

Il présente la proposition de liste finale d'OTM Fauteuil pour les Jeux Olympiques de Paris 2024 (voir la suite de l'annexe 6).

Validation du Comité Directeur.

8. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles

8.1. Modifications règlementaires

Stéphanie PIOGER présente des propositions de modifications règlementaires :

- Pour la gratuité d'accès aux compétitions (voir l'annexe 7) : entrée gratuite dans les championnats fédéraux de son ressort territorial sauf pour les compétitions de LNB et HNC + au maximum une place pour les membres FFBB, les membres d'Honneur et les élus de Comités et Ligues.

Validation du Comité Directeur.

- Pour la création d'autorisation temporaire de pratique (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

- Pour le statut des joueurs en Équipes de France (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant la Commission de Contrôle de Gestion :
 - ♦ Proposition d'ajouter un article pour une nouvelle échéance règlementaire pour certains clubs Championnat de France / Pré-National (CFPN) (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

- ♦ Proposition de modifier l'article 726.2 des règlements généraux pour que les clubs de NF1 et NM2 aient l'obligation d'adopter une comptabilité d'engagement.

Validation du Comité Directeur.

- Concernant des modifications rédactionnelles du Règlement Disciplinaire Général au sujet des incidents et infractions (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant la composition et la désignation du Comité Éthique et sur la procédure de saisine du Comité Éthique et les propositions de ce dernier d'étendre cette saisine aux Présidents, Vice-Présidents de Commissions et salariés de la FFBB et de la LNB (voir la suite de l'annexe 7) :

Cathy GISCOU explique que les propositions de modifications règlementaires formulées par le Comité Éthique ne peuvent pas faire l'objet d'une décision du Comité Directeur pour l'instant. En effet, depuis la présentation qui en a été faite au Bureau Fédéral des 8 et 9 décembre derniers, le Comité Éthique national a remis un rapport avec 37 recommandations. De nouvelles propositions de modifications seront donc présentées au Bureau Fédéral au premier trimestre 2024 puis au Comité Directeur pour décision.

Le Comité Éthique travaille également sur la mise en œuvre de la Déclaration d'Intérêt Particulier et notamment la détermination des personnes assujetties.

- Concernant des rédactions règlementaires à harmoniser (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

8.2. Principes génériques pour élection FFBB

Stéphanie PIOGER présente les principes génériques pour l'Assemblée Générale électorale de la FFBB (voir la suite de l'annexe 7) :

- Le représentant de la structure ayant le droit de vote doit être licencié à la FFBB au jour du vote, disposer de tous les droits attachés à la licence et a l'obligation de jouir de ses droits civiques.
- Pour la prise de contact avec les licenciés hors association, utilisation uniquement de l'adresse mail renseignée sur FBI et communication d'une adresse mail fédérale dédiée en cas de non-réception de l'information par le licencié.
- Nécessité pour les associations, Comités et Ligues d'être à jour de leurs cotisations financières, au 30/06, avec possibilité de régulariser la situation jusqu'au jour de l'Assemblée Générale Elective.
- Rappel des contrôles relevant de la compétence de la Commission de Vérification des Pouvoirs (Procès-Verbaux des Ligues et Comités pour l'élection de leurs représentants, validité des candidatures)
- Création d'une Commission des Athlètes de Haut Niveau et de deux collègues assurant la représentation des arbitres et des entraîneurs.

Accord du Comité Directeur. Une présentation sera faite au Comité Directeur de février 2024.

8.3. Paris sportifs

Le Bureau Fédéral des 8 et 9 décembre a validé le principe d'un croisement de fichiers.

René KIRSCH soumet au Comité Directeur les propositions de modalités du croisement de fichiers (voir la suite de l'annexe 7).

Validation du Comité Directeur.

8.4. Accord sectoriel

En attente de la signature prochaine de l'accord sectoriel du basket-ball féminin professionnel. Une réunion d'organisation et de finalisation de celui-ci est prévue le 21 décembre prochain.

Stéphanie PIOGER présente les avancées de cet accord (voir la suite de l'annexe 7).

8.5. Dérogations

Stéphanie PIOGER présente des demandes de dérogation :

- Pour une joueuse hyper potentielle évoluant en championnat NFU15 pour l'autoriser à solliciter un prêt de Nord Est Toulousain BC à Rodez Basket Aveyron (évoluant en Nationale Féminine 3) pour 2023-2024 obtenir une Autorisation Secondaire Performance (ASP) pour Rodez Basket Aveyron alors que les ASP ne sont pas autorisées en NF3.
Après débat, le Comité Directeur donne son accord pour autoriser l'ASP afin que la jeune fille se rapproche de sa famille, cela n'ayant pas d'impact compte tenu des classements actuels (Arnaud PETITBOULANGER, Gérald NIVELON et Claudine ZENTAR n'ont pas pris part au vote).

- Un kinésithérapeute, salarié et licencié au club de Roanne, conformément aux règlements LNB, ne peut plus y exercer et sollicite une dérogation pour pouvoir retourner dans son club d'origine et jouer en départemental. Avis favorable du Comité Départemental de la Loire.

Accord du Comité Directeur pour l'attribution d'une licence 2C.

- Un club évoluant en Pré-Nationale Masculine et forfait général demande une dérogation pour autoriser les joueurs de cette équipe de PNM à muter sans présenter de justificatif de changement de domicile.

Refus du Comité Directeur pour l'équité et l'équilibre des compétitions.

Jean-Pierre HUNCKLER informe que la Mutuelle des Sportifs a transmis trois candidatures pour reprendre le dossier d'assurance en Individuelle Accident.

Il demande l'accord du Comité Directeur pour enclencher la procédure devant la cellule de mise en concurrence.

Validation du Comité Directeur.

9. Délégation Clubs & Territoires

9.1. Point général – Tableau de bord

Pierre DEPETRIS présente le point général de la délégation Clubs & Territoires (voir l'annexe 8).

Damien SIMONNET présente les objectifs du plan « insertion par le sport » pour le déploiement de coachs d'insertion (voir la suite de l'annexe 8).

La Commission Société & Mixités souhaite décerner un trophée de la RSO (Responsabilité Sociétale des Organisations) et propose de récompenser le mémoire d'Audrey AMATO (voir la suite de l'annexe 8). Celui-ci sera présenté lors du Forum FFBB Citoyen qui aura lieu à Toulouse du 26 au 28 janvier 2024.

Validation du Comité Directeur (Gérald NIVELON n'a pas pris part au vote).

Damien SIMONNET rappelle que la campagne du Label FFBB Citoyen MAIF est ouverte (voir la suite de l'annexe 8).

Le Forum FFBB Citoyen aura lieu fin janvier à Toulouse. Parmi les sujets abordés figureront les addictions et les violences numériques.

Réalisation d'un jeu de 7 familles reprenant toutes les thématiques de la Commission Société & Mixités avec l'objectif de le distribuer aux enfants lors de la Fête du MiniBasket.

La 3^e Session de « Dirigeantes 2024 » a eu lieu, avec 11 participantes. Il conviendra de voir si l'on souhaite poursuivre ce programme après 2024. Ce point sera porté à l'ordre du jour d'un prochain Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS fait un point sur les remboursements par les structures des subventions 2020 pour le PSF (Projet Sportif Fédéral), pour non-justification financière des actions (voir la suite de l'annexe 8). Cela concerne 5 comités et 60 clubs.

Le comité Directeur valide les propositions de la délégation Clubs et Territoires d'accompagnement des clubs, Comités et Liges ayant potentiellement un remboursement à opérer sur la subvention perçue en 2021, afin de minimiser les risques si accord de l'Agence Nationale du Sport.

Un point est fait également sur les subventions 2022 et des propositions d'évolution pour la campagne 2024 sont présentées (voir la suite de l'annexe 8).

Le Comité Directeur valide les propositions d'évolution pour la campagne 2024 du PSF Clubs, Comités et

Ligues. Il rappelle la nécessité d'un bilan global de la gestion du PSF sur l'olympiade 2021-2024 avant l'ouverture de la campagne 2025 qui devra s'appuyer sur ce bilan.

Stéphane KROEMER présente un bilan du plan 5000 équipements (voir la suite de l'annexe 8). Reconduction du plan sous une nouvelle forme intitulée « 5000 terrains de sport – Génération 2024 ».

Jean-Pierre BRUYERE propose des modifications réglementaires (voir la suite de l'annexe 8).

Le Comité Directeur valide les principes des modifications réglementaires du règlement salles et terrains :

- Travailler sur un classement H4 sans nouvelles contraintes afin d'éviter les dérogations sur le H3
- Intégrer le classement des installations éphémères
- Réaliser une étude d'impact sur la ligne à 11 m dans les nouvelles salles

Le Comité Directeur prend acte de la nécessité d'une réflexion plus large sous le pilotage de la Commission Fédérale des Equipements et de la Commission Fédérale Collectivités Locales et Infra sur le classement des terrains. Une présentation sera faite lors d'un prochain Bureau Fédéral.

Samedi

Jean-Pierre SIUTAT a une pensée envers celles et ceux qui ont des problèmes de santé ou leurs proches. Il informe que Joël SCOMPARIN, Président de la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes a perdu sa maman.

10. Secrétariat Général

10.1. Point général – Tableau de bord

Thierry BALESTRIERE revient sur les Rendez-Vous FFBB-Clubs dont le taux de participation est en augmentation (voir l'annexe 9). De plus en plus de retours très positifs des participants.

Un Séminaire des Présidents de Comités et Ligues sera organisé du 19 au 20 juillet 2024 à Orléans pour accompagner les dirigeants nouvellement élus. Les participants pourront assister au match de préparation de l'Equipe de France Masculine le vendredi soir.

10.2. Point projets SI (Système d'Information) – Arbitrages production

Thierry BALESTRIERE présente un point des projets SI et notamment la méthode et les engagements (voir la suite de l'annexe 9).

Il est préconisé l'utilisation de Meistertask comme outil collaboratif avec systématiquement le Vice-Président concerné comme observateur de chacun des projets informatiques.

10.3. Deux heures de sport en plus au collège

Jean-Pierre SIUTAT a reçu un courrier de la Ministre des Sports concernant l'importance du dispositif « 2h de sport en plus au collège » (voir l'annexe 10).

10.4. Réunions de Zones – Bilan

Thierry BALESTRIERE fait un retour sur les réunions de Zones tenues en novembre et décembre derniers (voir la suite de l'annexe 9).

Un premier envoi des réponses aux questions posées a été effectué auprès des Comités et Ligues.

Jean-Pierre SIUTAT rappelle la nécessité d'être présents à ces réunions, on dénombre encore beaucoup d'absents.

11. Délégation Pratiques Fédérales

11.1.1. Commission Vivre Ensemble

11.1.1.1. France Basket Camps 2024

Valérie ALLIO communique les informations sur la 30^e édition du France Basket Camps 2024 qui aura lieu à Sablé-sur-Sarthe du 30 juin au 10 août (voir l'annexe 11).

11.1.1.2. Formations Vivre Ensemble

Valérie ALLIO présente l'évolution du planning des formations Vivre Ensemble pour la saison 2023-2024 (voir la suite de l'annexe 11).

11.1.1.3. Evolution des labels Vivre Ensemble

Une présentation est faite de l'évolution des labels Vivre Ensemble (voir la suite de l'annexe 11).

11.1.1.4. Point compétition eFIBA Season 2

Sébastien DIOT rappelle que la France a fini 2^e nation européenne dans cette compétition qui comptait 61 participants.

Cela lui a permis d'être qualifié pour les Mondiaux qui se sont disputés en Suède et où la France a perdu en finale contre les USA. Elle a réalisé une très belle performance.

Yacine YEMEL a été élu meilleur défenseur de la saison et sera probablement drafté dans une franchise NBA.

Jean-Pierre SIUTAT rappelle la nécessité de faire la demande de délégation auprès du Ministère des Sports. Alain CONTENSOUX précise que cela est déjà prévu dans le contrat de délégation.

11.1.2. Commission Jeunesse

11.1.2.1. 2h de sport supplémentaire au collège

Brigitte DESBOIS présente le dispositif « 2h de sport supplémentaire au collège ». A cette occasion, la FFBB a créé une affiche personnalisable à destination des clubs et collèges (voir la suite de l'annexe 11).

Jean-Pierre SIUTAT demande de mettre en place un tableau de suivi des activités. Sébastien DIOT ajoute que les Commissions Vivre Ensemble et Jeunesse travaillent ensemble sur ce sujet. A date, la FFBB est la 3^e fédération en termes d'investissement et de collèges touchés.

Jean-Pierre HUNCKLER informe que le Basket rentrera dans le programme de formation de l'Education Nationale l'année prochaine. Un éducateur a développé une application avec des formations. Il les basculera sur les plateformes.

11.1.2.2. Challenge Benjamin(e)s : homologation tournoi 3x3 et opération Panini

Brigitte DESBOIS informe que la plateforme a été ouverte depuis hier.

Une opération a été mise en place avec Panini pour offrir des albums NBA 2023-2024 aux enfants inscrits sur FBI (voir la suite de l'annexe 11).

11.1.2.3. Forum National MiniBasket : attribution des sites pour 2024 et 2025

Il est attribué au Comité des Bouches-du-Rhône pour le site de Salon-de-Provence pour 2024 et aura lieu à Voiron, en Isère, en 2025.

11.1.2.4. Kinder Joy Of Moving Basket Day 2023

L'opération fonctionne bien, 1.025 clubs se sont inscrits (voir la suite de l'annexe 11).

11.1.2.5. Jr. NBA League

Elle se déroulera, en partenariat avec la NBA, la FFBB et l'UNSS sur 2 sites et avec 2 formules différentes : la formule 3x3 à Marseille et la formule 5x5 à Paris.

Jean-Pierre HUNCKLER remercie les partenaires qui contribuent grandement au succès de ces opérations.

11.1.2.6. Séminaire des Dirigeants MiniBasket 2024

Il aura lieu les 23 et 24 mars 2024 à la FFBB (voir la suite de l'annexe 11).

De bons retours concernant la nouvelle plateforme sur les Ecoles Françaises de Mini-Basket. La Commission a besoin des validations des territoires sur les dossiers.

11.1.3 Commission 5x5

Alain SALMON présente un récapitulatif des candidatures retenues sur les différentes phases finales des Championnats de France et des plateaux de Coupe de France (voir la suite de l'annexe 11).

Thierry BILICHTIN fait un point sur les réunions tenues avec les Commissions Sportives des Comités Départementaux/Territoriaux début décembre. Il en ressort :

- Suite à l'augmentation du nombre de licenciés ces deux dernières saisons, on constate une augmentation du nombre d'équipes engagées en championnats, principalement dans les catégories de pratique U13 et U15.
- Beaucoup de championnats interdépartementaux se mettent en place.
- Des écarts de niveau importants.
- Les Comités de petite taille et de taille moyenne font remonter des problèmes sur la catégorie de pratique U17M et la volonté d'étendre le passage à la catégorie de pratique U18 car ils n'ont généralement pas de U20. La situation est préoccupante.
- Intérêt des post-contrôles qui sont faits sur FBI.
- Un souhait de formation en début de saison prochaine pour les nouveaux dirigeants et bénévoles.
- L'activité loisir se développe de plus en plus. Cette pratique est encadrée avec des rencontres programmées.
- Sur le Basket Entreprise, les clubs qui en proposaient le poursuivent en 5x5 alors que ceux qui n'en avaient pas le développent en 3x3.
- Le nombre d'incivilités augmente. Les Commissions Sportives sont saisies toutes les semaines.

Ces échanges entre la Commission Fédérale 5x5 et les Commissions Sportives Départementales sont très appréciés.

Jean-Pierre HUNCKLER souhaite qu'une réflexion soit menée pour la mise en place de pratiques loisirs pour les jeunes.

En ce qui concerne les incivilités, il pourrait être bien de mettre en place le parent supporter pour calmer les esprits sur les rencontres.

Damien SIMONNET précise que cela correspond à l'opération Parents Fair Play mise en place. Une communication sera renouvelée sur cette opération.

Thierry BALESTRIERE rappelle qu'il était question de mettre en place un règlement sportif type. Thierry BILICHTIN confirme que ce règlement type est très attendu sur le territoire.

Stéphanie PIOGER indique qu'il est difficile de le réaliser car les territoires sont très hétérogènes.

11.2. Sujets à débat/décisions

11.2.1.1. Validations labels Ecole Française de MiniBasket (EFMB)

Brigitte DESBOIS propose les labels EFMB à valider (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.
--

11.2.1.2. Modifications réglementaires (Saison 2024-2025)

Alain SALMON présente des propositions de modifications réglementaires pour la saison 2024-2025 :

- Concernant l'article 341.1 des Règlements Généraux sur les règles de participation spécifiques aux inter-équipes évoluant dans les compétitions nationales et pré-nationales (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant les articles 3 des Règlements Sportifs Particuliers (hors Haut-Niveau) et l'article 435 des Règlements Généraux (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant l'article 436 des Règlements Généraux sur les règles de participation pour la création de la 1ère équipe Séniors (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant les articles 3 et 6 du Règlement Sportif Particulier de la Coupe de France Robert BUSNEL sur la proposition d'utiliser le logiciel de statistiques de la FFBB (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

- Proposition de modifier l'article 8.2 des Règlements Sportifs Généraux concernant l'accueil de l'équipe visiteuse et des officiels en augmentant le nombre d'invitations à 15. Il est également proposé de déplacer un article sur les observateurs dans le point 3.4 des Règlements Sportifs Généraux (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

- Concernant les dispositions financières relatives au forfait pour les Coupes de France d'une équipe engagée dans un Championnat de France Haut Niveau (LFB/LF2/NM1) (voir la suite de l'annexe 11).

Validation du Comité Directeur.

11.2.1.3. Formules des Championnats de France Seniors hors HN (Saison 2024-2025)

Le Bureau Fédéral du 17 novembre dernier a validé le principe que les équipes classées 1ère à l'issue de la phase 1 accèdent à la division supérieure à compter de la saison 2024-2025 (sous réserve d'effectuer un sondage auprès des clubs concernés). L'ensemble des clubs concernés ont été sondés (NF1, NF2, NM2, NM3) : 88 % sont « POUR », 6 % sont « CONTRE » et 6 % ne se sont pas prononcés.

La Commission Fédérale 5x5 propose qu'à compter de la saison 2024-2025 et hors divisions HN, les 1ers à l'issue de la phase 1 accèdent à la division supérieure.

Validation du Comité Directeur.

12. Délégation 3x3

12.1. Point général – Tableau de bord

Mickaël LEBRETON présente le point général de la délégation 3x3 (voir l'annexe 12) :

- La présence du pôle 3x3 sur le Salon des Maires,

- Le circuit d'animation dans les Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) des Yvelines,
- La Semaine Olympique,
- Les Opens Plus Superleague
- La Coupe de France 3x3 Entreprise
- L'animation du Club France à La Villette durant 3 jours la première semaine d'août

12.2. Journée du 3x3 2024

La deuxième édition de la Journée 3x3 aura lieu en 2024.

Thierry BALESTRIERE demande que le message soit repassé aux structures lors du Rendez-Vous avec les Comités et Ligues lundi soir.

12.3. Évolutions financières des officiels

Il est proposé de supprimer les crew leader pour la saison 2024.

Mickaël LEBRETON présente les modifications à venir pour les Opens Plus Superleague, Open Plus Juniorleague et Lite Quest, Open de France Juniorleague, Open de France Superleague et l'évolution financière pour les refs (voir l'annexe 13).

Les crew chiefs auront des responsabilités supplémentaires. Une présentation sera faite au Comité Directeur de février 2024.

Des modifications sont présentées concernant les Marqueurs Elite pour la saison 2024 pour les Open Plus Superleague, Lite Quest et Open de France Juniorleague et l'évolution financière pour les Marqueurs (voir la suite de l'annexe 13). La désignation sera faite par la Commission Fédérale 3x3 et non le Pôle 3x3

12.4. Circuit Open Plus Superleague

Mickaël LEBRETON présente le calendrier 2024, la répartition géographique et le récapitulatif des organisateurs (voir l'annexe 14).

13. Trésorerie

13.1. Point général – Tableau de bord

La situation de l'exercice est en cours d'étude, le budget est très serré.

Le bilan des filiales sera présenté au Comité Directeur de février 2024. Nos trois filiales (le Comité d'Organisation, France Basket Promotion et Play In) sont dans le vert, ce qui est une très bonne nouvelle, ils n'ont pas besoin de la FFBB pour vivre.

Jean-Pierre HUNCKLER salue le travail réalisé par les Hoops Factory.

13.2. Commission des finances

13.2.1. Barèmes d'arbitrage Ligues et Comités

René KIRSCH rappelle les maxims validés par la FFBB : Séniors Région 40 €, Jeunes Région 35 € Séniors Départementaux 30 € et Jeunes Départementaux 26 €.

La FFBB avait validé le principe de pouvoir appliquer le barème Séniors pour la catégorie U20 (voir l'annexe 15).

Il présente l'analyse réalisée (voir la suite de l'annexe 15) qui fait apparaître que 13 Comités appliquent des tarifs supérieurs au maxima pour les Jeunes Départementaux.

Jean-Pierre SIUTAT propose de bloquer FBI pour que des territoires ne puissent pas fixer des montants supérieurs à ceux définis par la FFBB. Un courrier sera envoyé aux Comités concernés pour en connaître les raisons. Toute demande de dérogation devra être présentée en Bureau Fédéral.

Validation du Comité Directeur.
--

Françoise EITO informe que pour le Comité de Gironde, la différence n'a pas été faite entre les Séniors et les Jeunes. Cela sera régularisé pour 2024.

Un travail de revalorisation des plafonds est en cours.

13.3. Recommandation n° 22 du Rapport de l'Inspection générale : jetons de présence

Jean-Pierre SIUTAT informe que l'Inspection Générale a sommé la FFBB de cesser les indemnités liées à la présence des membres aux réunions de Bureau Fédéral et Comité Directeur. Il est nécessaire de mettre en application dès à présent.

Cathy GISCOU indique que cela fait partie des recommandations du Comité Éthique national.

14. Délégation Marque

14.1. Point général – Tableau de bord

Le livre offert hier a été réalisé par le Service Communication et Patrimoine de la Fédération. Un petit livre sur Pierre DE COUBERTIN a été réalisé par la petite fille de Georges CLEMENCEAU. Ces deux ouvrages seront envoyés aux membres du Comité Directeur et du Conseil d'Honneur absents, ainsi qu'aux Ligues, Comités et membres du CoDir.

La Fédération et le Musée du Basket sont impliqués dans beaucoup d'événements qui bénéficient du label «Olympiade Culturelle » : une exposition du basket aux Jeux Olympiques sera présentée du 10 janvier au 29 février 2024 sur les grilles de l'Hôtel de Ville de Paris.

Deux articles, « Les américains débarquent dans le Basketball français » et « Roland Garros, terre de Basket », seront publiés sur le blog de la Bibliothèque Nationale de France et bénéficieront de ce label.

L'exposition « Victoire ! La fabrique des héros » se tient actuellement au Musée des Invalides.

Des animations ont lieu également au Parc de la Villette, au niveau du Club France.

La Fédération a participé à la rénovation du parquet du gymnase de la rue de Trévise.

Le 21 décembre a été décrété journée mondiale du Basket par l'ONU. Elle correspond au premier match organisé par James NAISMITH.

Jean-Pierre HUNCKLER adresse ses félicitations à Jacques MONCLAR pour son entrée aux Gloires du Sport.

Le service Communication-Marketing mène actuellement une campagne de communication sur nos activités. Un calendrier de l'avent a été réalisé sur Instagram avec des cadeaux à gagner. Nous avons de nombreux retours positifs sur cette opération.

En janvier, une campagne de communication sera faite sur la préparation des Équipes de France 5x5 et 3x3.

La FFBB sera associée à la Semaine NBA à Paris en janvier avec un match officiel le 11, à l'Accor Arena, de l'équipe de Brooklyn face à celle de Cleveland.

Des communications de nos partenaires seront envoyées lors du mailing clubs.

Proposition d'abonnement privilégié avec Skweek en début d'année, diffuseur de la Betclac Elite, de la Ligue Féminine de Basket, des tours finaux de la Coupe de France, de l'Euroligue, de l'Eurocup et des Masters 3x3.

Des négociations sont à venir avec nos partenaires en 2024.

Nous rencontrons des difficultés pour la diffusion des matchs de nos Équipes de France puisque les droits TV sont détenus par la FIBA et nous ne savons pas, à ce jour, comment ils seront diffusés.

Jean-Pierre SIUTAT a participé à l'inauguration de la nouvelle Arena à Lyon. Nous l'utiliserons le 12 juillet 2024 pour les matchs des Équipes de France Masculine et Féminine avec le retrait du maillot de Tony PARKER.

Il adresse ses félicitations à Vincent COLLET, promu au grade d'officier dans l'Ordre National du Mérite.

15. Questions diverses

Carole FORCE : la première réunion du Comité Directeur de la Ligue Féminine de Basket de la saison a eu lieu, la présence du Directeur Technique National a été très appréciée pour répondre à des sollicitations concernant la mobilisation des joueuses de l'Équipe de France.

Des échanges sont en cours avec les instances concernant l'arbitrage.

Elle souligne la belle victoire de l'ASVEL en Euroleague contre Fenerbahce.

Christian AUGER informe de la tenue de l'Assemblée Générale Elective du COSMOS la semaine prochaine. La FFBB y sera présente pour soutenir la candidature d'Océane LAUNAY comme titulaire et Pierre-Olivier CROIZAT comme suppléant.

Nicole VERLAGUET remercie pour l'accueil qui lui a été fait au Conseil d'Honneur. Elle est très heureuse d'avoir participé à ce Comité Directeur, cela lui rappelle de bons souvenirs.

Jean-Claude BOIS rappelle les résultats du Challenge de l'Esprit Sportif Jacques DORGAMBIDE : au niveau des garçons, le club de Val de Seine Basket (dans les Hauts de Seine) et en filles celui de Smash Vendée Loire Basket (en Vendée) se voient récompensés. Les remises d'oriflammes auront lieu respectivement les 13 janvier, avec une représentation fédérale par Christian AUGER et Jean-Marc JEHANNO, et le 28 janvier 2024, avec une représentation fédérale par Alain SALMON et Rémy GAUTRON.

Catherine BARRAUD informe de l'arrivée d'une intérimaire au Secrétariat Général, pour une mission de deux mois, à compter du 11 décembre prochain.

Thierry BALESTRIERE adresse ses remerciements à Catherine BARRAUD qui a géré toutes les activités du Secrétariat Général toute seule.

Il informe que le support de présentation pour le Rendez-Vous des Comités et Ligues est dans l'équipe Teams dédiée et doit être complété par les personnes concernées.

Charles MECKES et Dorianne GRUSZCZYNSKI remercient la Fédération pour cette invitation au Comité Directeur.

Dorianne GRUSZCZYNSKI a beaucoup sollicité Thierry BALESTRIERE pour obtenir des réponses à ses interrogations. Celui-ci est très attaché à ce que chaque demande adressée à la FFBB obtienne une réponse.

Jean-Pierre SIUTAT informe que des propos racistes ont été portés à l'égard de Joseph BISSANG lors d'une rencontre d'Euroleague qu'il arbitrait. La FFBB condamne cette situation et adressera un courrier à l'Euroleague et à la Fédération Grecque pour condamner ces faits.

Jean-Pierre HUNCKLER salue le courage de Joseph BISSANG qui a fait expulser l'auteur de ces propos.

Prochaine réunion du Comité Directeur les vendredi 16 et samedi 17 février 2024 à Paris.